

VBZ grüne Haltestellendächer

Entwurf September 2021

Ende August 2021 präsentierten die *Verkehrsbetriebe Zürich* (VBZ) zusammen mit *Grün Stadt Zürich* (GSZ) die Vollendung des ersten grün bedachten Wartehäuschens. Dies im Rahmen der «Smarten Haltestelle» als Prototyp zur Verbesserung des Mikroklimas und der Biodiversität. Als einjähriger Versuch erfolgte am Hardplatz die Montage des ersten Wartehäuschens an der stadtauswärtsführenden Haltekante. Ein zweites gleiches Häuschen folgte am Albisriederplatz.

Seit Jahren erstellt die VBZ alle Häuschen nach einer betriebseigenen Norm, die viele Varianten zulässt. Die neuen Häuschen verwenden davon auf gleichem Fundament diverse Elemente, sind aber bedingt durch die je etwa 450 kg schweren Pflanzentröge massiver ausgelegt. Die Bepflanzung ist besonders unterhaltsarm und robust. Insgesamt umfassen die 2 x 9 Tröge 52 m². Zu den Kosten war keine Auskunft erhältlich.



Die Montage des Häuschens. Rechts der Be 4/8 2105 auf der Linie 8. (Foto: J. Lüthard, 26.08.2021)



Der letzte Trog wird auf das Dach montiert. Im Hintergrund der Prime Tower. (Foto: J. Lüthard, 26.08.2021)